

学校だより

令和3年度 第6号

こくぶん

市川市立国分小学校

校長 田代 邦子

令和3年 7月 2日

学校教育目標 未来を切り拓く国分っ子の育成
～ワクワク学び、ニコニコあそび、イキイキ育つ子～

<http://ichikawa-school.ed.jp/kokubun-sho>

木管五重奏の鑑賞会

6月10・11日(木・金)に文化庁子供育成総合事業の一環として、生の演奏を鑑賞することができました。これまでの芸術鑑賞教室の場合は、全校児童が体育館に集まっていたのですが、コロナ禍ということで、2日間に分けて、各学年ごとに公演していただきました。今回は、「風の五重奏団」の方による、フルート、オーボエ、ファゴット、ホルン、クラリネットの演奏でした。

クラシックの曲から始まり、各楽器の特徴や歴史をお話していただきました。「いつも何度でも」の演奏では、「千と千尋の神隠し」の映像を観ながら、曲を楽しむことができました。「サウンド オブ ミュージック」の挿入歌「ドレミの歌」や、アンコールで演奏していただいた「ドラえもん」の主題歌「夢をかなえて」では、全身でリズムをとりながら、小さな声で口ずさんでいる児童も見受けられました。また、全員がハンドベルを持って、木管楽器との合奏ができました。「風の五重奏団」の皆さん、素敵な演奏をありがとうございました。



4年 大町自然観察

4年生は、6月18日(金)市川市大町にある自然観察園に校外学習に出かけました。本来なら、4年生は市川市少年自然の家で1泊のグリーンスクールを行う予定でしたが、コロナ感染予防のため、自然の家が宿泊を受け付けていないので、その代替として日帰りの自然観察を実施しました。この日は、梅雨の晴れ間で、とてもいいお天気でした。久しぶりのバスを使っての校外学習で、子供たちはワクワクした表情で出かけていきました。



「大町の夏の生物を見つけて、観察しよう」を目標に、ネイチャービンゴに挑戦しました。学芸員さんのお話を聞きながら、大町の自然を満喫することができました。

【児童の振り返り】

・アオダイショウが泳いでいたり、トンボが川におしりをつけて卵をうんでいたりして、すごいと思った。実際に目で見てみると、他にもいっぱいいて大町には生物が多いと思った。

土曜参観・親子Zoom教室

6月12日(土)の土曜参観には、多くの保護者の皆様に子供たちの学習の様子をご参観いただき、ありがとうございました。各家庭1名、1時間ごとの分散の制限をしましたが、保護者の皆様のご協力により、混乱もなく実施できました。子供たちは、いつも以上に張り切って学習に取り組んでいました。

午後からは、「家庭とインターネットツールでの連絡・学習を想定した準備」として、『親子 Zoom 教室』を開催しました。初めての取り組みでしたので、課題もありますが、多くの肯定的なご意見をいただきました。今後に生かしていきたいと思えます。

【Web アンケートの結果】

- これまでに Zoom は使ったことがありますか。
使ったことがある 71% 初めて 29%
- 今回、ご使用のデバイスは何ですか。
パソコン 37% タブレット 37%
スマートフォン 25% その他 1%

【感想】

- ・初めての Zoom でしたが、世の中こんなに進歩したものかと、驚きでした！とてもおもしろかったです。
- ・6年生にもなると落ち着いてパソコンに向かって、先生や友達とのやり取りができていました。パソコンの授業を受けているだけあり、チャット機能を使って文字を送信するなど、一人で使いこなせていました。そんなことができるようになっていたことに驚きました。今後、リモート授業があった場合に、個々でプリントの問題を解くよりは、パソコン上で先生や友達とやりとりをしながら授業を進めるのはよいと感じました。
- ・リモート授業となると、1年生だと親も子供の側につく必要が少しあるかな・・・と感じました。
- ・今回の Zoom 教室は、先生の進行の上手さもあり、私が想像したよりずっと円滑に進み、安心しました。今後、万が一リモート授業の形式をとらざる得ない状況が来たとしても、授業の質が保てるように感じました。
- ・スマートフォンでの視聴ですと、話す児童を探すため、全員画面をスクロールしないとならず、画面も小さく不便な気がしました。機材が統一できるといいと思いました。
- ・久しぶりにマスクを外した顔で、クラスの友達と30分間顔を合わせられて、動画越しとはいえ、生き生きしたように思います。家族以外の人とマスクなしで会話をすることが無いので、学習面のみならず、クラス交流の場としても活用される機会があったら良いなと思いました。
- ・親子共々、楽しく参加できました。次回同じように学年別にやるなら、時間を10分くらい開けてほしいです。次の学年に接続するのに、焦りました。
- ・お手紙に「スタートしたら音をミュートに」とのアナウンスがあると、初めの方も聞きやすかったように思います。新しい取り組みに感謝します！ぜひまた開催してほしいです。
- ・短い時間でしたが、内容が充実しており、とても楽しい時間でした！とにかくとっても楽しそうにしており、普段は学校でこんな姿なのかな？と想像でしました！

🌻 たくさんのご感想をいただき、ありがとうございました。

(裏面あり)



通知表「あゆみ」及び個人面談について

昨年度、小学校新学習指導要領が全面実施となり、通知表の書式を次のように変更いたしました。

- 各教科の学習の様子は、「知識・技能」「思考力・表現力・判断力」「主体的に学習に取り組む態度」の3観点となり、「よくできる」「できる」「もう少し」の3段階で評価します。
- 道徳、3・4年外国語活動は文章による記述となります。
- 総合的な学習の時間は、年間を通した取り組みもありますので、前期はテーマのみを記載し、後期に年間の評価を文章でお知らせします。
- 前期の所見(学習・生活の様子)は、7月の個人面談で学校での様子をお伝えしますので、所見欄は「面談済み」とさせていただきます。(つくし学級は、個別の指導計画に沿って、これまで通りの記述となります。)



◎個人面談は、限られた時間となりますので、あらかじめ相談内容を決めて、ご参加くださるようお願いいたします。



本格的な暑さがやってきます。**熱中症には十分注意しましょう。**こまめな水分補給を心がけましょう。また、登下校中や運動をする時など、人との距離が確保できる時には、マスクを外すようにしましょう。

1	木	つくし学級個人面談⑤	16	金	給食終了
2	金	PTA 本部会・常任委員会	19	月	3校時日課(11:45下校)
5	月	集金引き落とし日	20	火	個人面談①
		不審者対応避難訓練			短縮4時間(11:55下校)
		3~6年まなびくらぶ			終業式
6	火	短縮5時間(14:30下校)	21	水	吹奏楽部壮行会
		4年マリンスペースボールチャレンジ			大掃除
		校内授業研究会			個人面談②
8	木	3年とうもろこし皮むき	21	水	夏季休業~8/31
9	金	6年縄文体験			個人面談③
10	土	吹奏楽部保護者会	22	木	(祝)海の日
12	月	2年人権教室	23	金	(祝)スポーツの日
		3~6年まなびくらぶ	26	月	個人面談④
14	水	5年脊柱側弯症検査	27	火	3~6年まなびくらぶ~7/30
16	金	全学年5校時日課(14:30下校)			8/26・27



詳細につきましては、別紙プリントにてお知らせいたします。

- 9月1日(水)に二中ブロック(二中、国分小、真間小、菅野小、須和田の丘支援学校)合同の引き渡し訓練を行います。午前中に実施しますので、ご協力をお願いします。
- 10月から「放課後子ども教室」が開設されることが決定しました。つきましては、7月中に登録受付が行われます。委託業者 Z会グループ 株式会社 エデュケーショナルネットワークより、ご案内が配付されます。なお、登録受付は、指定された日時に、保護者の方が手続きを行ってください。(この件に関する問い合わせは、委託業者にお願いします。)

昭和39年に本校を卒業した山口さんの息子さんが、南極観測隊に参加したときに、南極から氷を持って帰ってくれました。小さな気泡がパチパチと音を立てています。今から、数万年前の空気が氷に閉じ込められたものだそうです。



国分小ホームページをご覧ください!

<http://ichikawa-school.ed.jp/kokubun-sho> (市川市立国分小学校)

- ☆「学校だより」がカラーでご覧いただけます。(各種おたより)
- ☆毎日の給食の写真と献立、食材の産地を紹介しています。(給食室より)
- ☆学校での子供たちの様子を、随時アップしています。(トピックス)